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NOËL 2024  
 

 
Après l'attente des quatre 
semaines de préparation, 

image des quatre millénaires de l'ancien monde 
nous voici arrivés au temps de Noël, « Réjouissons-
nous, mes frères, ce jour est sacré se crie St Augustin ; 
La naissance de l'invisible créateur du soleil. Le Fils 
de Dieu a choisi ce jour pour naître, comme il s'est 
choisi une Mère, lui créateur à la fois et du jour et de 
la Mère. O Homme, éveille-toi : c'est pour toi, que 
Dieu s’est fait homme. Réveille-toi, ô toi qui dors, 
relève-toi d’entre les morts, et le Christ t’illuminera. 
Pour toi, je le répète, Dieu s’est fait homme.   Tu serais 
mort pour l’éternité, s’il n’était né dans le temps. Tu 
n’aurais jamais été libéré de la chair du péché, s’il 
n’avait pris la ressemblance du péché. Tu serais 
victime d’une misère sans fin, s’il ne t’avait fait cette 
miséricorde. Tu n’aurais pas retrouvé la vie, s’il n’avait pas rejoint ta mort. Tu aurais succombé, s’il n’était allé 
à ton secours. Tu aurais péri, s’il n’était pas venu.   Célébrons dans la joie l’avènement de notre salut et de notre 
rédemption. Célébrons ce jour de fête où, venant du grand jour de l’éternité, un grand jour éternel s’introduit 
dans notre jour temporel et si bref. »  
 
Dans la lettre Encyclique du Pape François Dilexit Nos « Il nous a aimés », sur l’amour humain et divin 
du Cœur de Jésus-Christ,  le saint Père nous propose une «  connaissance intérieure du Seigneur pour 
mieux l'aimer et le suivre » ….et au même temps nous exhorte à redécouvrir l'importance du cœur, pour 
savoir rendre amour par amour.   «   Le cœur, dit il , est le lieu de la sincérité où l’on ne peut ni tromper ni 
dissimuler. Il renvoie généralement aux véritables intentions d’une personne, ce qu’elle pense, croit et veut 
vraiment, les « secrets » qu’elle ne dit à personne et, en fin de compte, sa vérité nue. Il s’agit de ce qui est 
authentique, réel, vraiment “à soi”, ce qui n’est ni apparence ni mensonge. 
 

Cette vérité propre à toute personne est souvent cachée 
sous beaucoup de feuilles mortes, au point qu’il est difficile 
de se connaître soi-même et plus difficile encore de 
connaître l’autre : « Le cœur est rusé plus que tout, et 
pervers, qui peut le pénétrer ? » (Jr 17, 9). Nous comprenons 
ainsi pourquoi le livre des Proverbes nous interpelle : « Plus 
que sur toute chose, veille sur ton cœur, c’est de lui que 
jaillit la vie. Écarte loin de toi la bouche perverse » (4, 23-
24). L’apparence, la dissimulation et la supercherie 
abîment et pervertissent le cœur. Nombreuses sont nos 
tentatives pour montrer ou exprimer ce que nous ne 
sommes pas ; or, tout se joue dans le cœur. On y est soi-
même, quel que soit ce que l’on montre extérieurement et 

ce que l’on cache. C’est la base de tout projet solide pour la vie, car rien de valable ne se construit sans le cœur. 
L’apparence et le mensonge n’offrent que du vide. 
 
Au lieu de rechercher des satisfactions superficielles et de jouer un rôle devant les autres, il 
vaut mieux laisser surgir les questions décisives : qui suis-je vraiment, qu’est-ce que je 
cherche ? Quel sens je veux donner à ma vie, à mes choix ou à mes actions ? Pourquoi 
et dans quel but suis-je dans ce monde ? Comment est-ce que je veux donner de la 
valeur à mon existence lorsqu’elle s’achèvera ? Quel sens je veux donner à tout ce que 
je vis ? Qui est-ce que je veux être devant les autres ? Qui suis-je devant Dieu ? Ces 
questions me ramènent à mon cœur.  
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Lorsqu’une personne réfléchit, cherche, médite sur son être et son identité ou bien analyse des questions 
supérieures ; lorsqu’elle réfléchit au sens de sa vie et même lorsqu’elle recherche Dieu, si elle éprouve la joie 
d’avoir entrevu quelque chose de la vérité, cela trouve son point culminant dans l’amour. En aimant, la personne 
sent qu’elle sait pourquoi et dans quel but elle vit. Tout converge ainsi vers un état de connexion et d’harmonie. 
C’est pourquoi, face à son mystère personnel, la question la plus décisive que chacun peut se poser est peut-être 
la suivante : ai-je un cœur ? » 
 
Cette publication Dilexit Nos du Pape François coïncide avec le 350e anniversaire de la première apparition 
du Sacré Cœur à sainte Marguerite-Marie Alacoque en 1673 à Paray-le- Monial. Notre Seigneur a révélé à 
la religieuse française son cœur, entouré de flammes et percé d’épines, symbolisant son amour pour 
l’humanité malgré les blessures infligées par le péché.  De la premie re grande apparition, ressort 
essentiellement une de claration d’amour. Je sus dit : « Mon divin Cœur est si passionné d’amour pour les 
hommes, et pour toi en particulier, que, ne pouvant plus contenir en lui-même les flammes de son 
ardente charité, il faut qu’il les répande par ton moyen et qu’il se manifeste à eux pour les enrichir de 
ses précieux trésors que je te découvre ».   Cette dévotion nous est si chère puisque notre congrégation elle 
aussi est née du Cœur du Christ et est appelée à rendre témoignage de son amour. Nous appartenons bien 
réellement au Sacré Cœur. C’et Lui qui a créé notre petite société, c’est Lui qui la gouverne, qui la soutient, la 
console et la réjouit. C’est Lui qui l’éprouve et la purifie, et c’est Lui qui la fortifie. (Mère Adèle au P. Lemius ) 
 

Nouvelles du Monastère 
 

➢Célébration du centenaire de la mort de notre 
Fondatrice : la Servante de Dieu 

Mère Marie Adèle Garnier 
 
Le 7 juin nous avons eu une merveilleuse célébration, une double 
célébration - la Solennité du Sacré Cœur et aussi le 100ème 
anniversaire de la mort de notre Fondatrice. Nous avons eu 
une belle Messe solennelle célébrée par notre Evêque 
Rev.Monseigneur Joseph de Metz-Noblat. Il y avait environ 50 
personnes qui se sont jointes à nous pour cette occasion et tous 
ont été invités à déjeuner avec nous dans le jardin, c'était une 
journée parfaite pour un repas en plein air, beaucoup de nos amis 
ont préparé des gâteaux, de la terrine, et ont même apporté du 
vin et du fromage ! nous avons beaucoup apprécié la générosité 
de chacun. 
Nous avons terminé cette belle journée avec l’office de None. 
 
Le 17 juin la Révérende Mère Seraphim et Sœur Marguerite-
Marie se sont rendues au Couvent de Tyburn, à Londres, pour participer à la célébration du Centenaire, à 
la date même de la mort de notre Mère : La messe solennelle a été célébrée par le nonce apostolique en 
Grande-Bretagne, l'archevêque Miguel Maury Buendía.  L'esprit de Mère fondatrice a été ressenti par 
tous, en particulier celui de la joie la plus profonde ! 
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➢Relique 
« Si chacun faisait simplement son devoir de chrétien, il n'y aurait pas 

tant de haine et de misère dans le monde. 
Le 5 juillet, notre petite communauté a eu l'honneur de recevoir une 
relique de première clase  du bienheureux Charles Ier d’Autriche, 
L ’ E M P E R E U R  D E  L A  P A I X .  Charles est né à Persenbeug en 1887.  
Le 21 octobre 1911, il a épousé Zita de Bourbon-Parma. Avec sa femme 
et ses enfants, il a mené une vie de famille exemplaire - une véritable 
église domestique, façonnée par son amour intime pour le Saint-
Sacrement et sa dévotion à la Vierge Marie. En 1916, en pleine Première 
Guerre mondiale, il devient empereur d'Autriche et est couronné roi de 

Hongrie. Il s'efforce d'obtenir une paix juste et durable et promeut l'équité et la justice.  Après la révolution 
de l'Assemblée nationale provisoire en 1919, il est banni en exil, vit dans la pauvreté et supporte sa maladie 
avec une profonde confiance en Dieu. Il mourut le 1er avril 1922 à Funchal, sur l'île de Madère, en invoquant 
le nom de Jésus. Le bienheureux Charles est un saint important pour notre monde troublé. Le 3 octobre 2004, 
le pape saint Jean-Paul II a béatifié l'empereur et le roi Charles.  Bienheureux Charles- priez pour nous ! 

 

➢Le Tour de France ! 
 
Sûrement  avez-vous entendu parler du tour de 
France qui passe pour la première fois à St Loup  
bien avant le 7 juillet, une équipe de télévision 
est venue rencontrer les moniales et filmer 

certaines parties de notre magnifique monastère dans le cadre 
de la promotion du tour de France. le tour passait juste devant 
notre monastère et est considéré comme une expérience 
unique....nous ne savions pas grand-chose du tour de France 
mais nous en avions entendu parler. Les locaux étaient très 
enthousiasmés et nous avons pensé que c'était une 
occasion de témoigner et de montrer aux locaux 
que nous existions.  Pour tenter de briser le mur 
invisible, de certains qui étaient très attachés aux 
communautés précédentes qui vivaient ici et qui 
étaient des sœurs actives libres participant aux 
événements locaux etc, nous avons demandé à 
notre Très Rev. Mère Générale si nous 
pouvions  « montrer nos visages pendant le tour de 
France » quand les cyclistes passaient et elle a dit 
oui !  
Donc le 7 juillet, il y avait beaucoup d'agitation - des 
enfants qui couraient partout, toutes les routes 
fermées, les maisons pleines de belles décorations 
etc...lorsque nous sommes sortis sur le trottoir à 15 
heures, il y a eu des applaudissements nourris ! Au 
début, nous n'avons pas réalisé que c'était pour nous, mais ensuite nous 
avons entendu le haut-parleur « Nos sœurs bénédictines sont arrivées » ! 
hourra !  C'est fut une si belle surprise et les gens étaient enfin heureux de 
nous voir....et quelques personnes sont venues nous parler parce qu'elles 
avaient vu l'une de nos sœurs à la télévision.  
 

➢Jardin  
 
Au mois d'août, notre ami Paul Marshall est venu de Londres pour nous 
aider à couper les arbres morts, afin qu'ils n'endommagent pas la propriété. 
Bientôt, ces arbres seront remplacés par des arbres fruitiers tels que des 
poires, des pêches, des coings et d'autres que nous n'avons pas encore dans 
notre jardin, nous tenons à remercier tous nos amis pour leur aide 
généreux. 
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➢Le Chapitre General 

 
 
Les mois de septembre-octobre 2024 
ont été historiques et spéciales avec le 
29ème Chapitre Général, car c'était le 
plus grand Chapitre Général que la 
Congrégation ait eu avec 34 membres. 
Rev Mère Matthias, une de nos mères 
aînés, se souvient que les chapitres 
généraux étaient composés de 9 mères 
autrefois ! Cette fois-ci les murs du 
chœur résonnèrent avec 40 
religieuses dans le chœur, et les laïcs, 
ne pouvant résister à leur curiosité, 
s'agglutinèrent près des barreaux pour 
voir la longue procession de religieuses.  
 

Le 7 octobre fut un jour 
particulièrement mémorable car, 
en plus de la fête de Notre-Dame du 
Rosaire, c'était l'anniversaire de 
l'attaque terroriste en Israël et du 
début de la guerre dans ce pays. 
C'était aussi une journée de 
retraite, de jeûne et de prière en 
union avec le Saint-Père et l'Église. 
Puis ce fut le jour de l'élection de 
notre Très Rév Mère Général - 
Mère Marilla Aw et nous sommes 
reconnaissants qu'elle ait 
généreusement accepté cette 
charge une fois de plus en ces 
temps difficiles. À la fin de la 
journée, nous avons mis fin à notre 
jeûne en célébrant joyeusement 
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son élection lors d'un dîner festif. Plus tard dans la journée, une de 
conseillères générales avait découvert par hasard que c'était aussi 
l'anniversaire du président russe, Poutine. Il a une bonne patronne, 
espérons qu'il sera guidé par Notre Dame et la récitation du rosaire.  

 

➢Nouvelle Prieure 
 

Suite à notre Chapitre général, des changements 
ont également eu lieu dans notre communauté, la Révérend M. 
Séraphim ayant atteint la fin de 
son priorat, et après avoir servi 
très généreusement notre 
communauté.  Le 16 
novembre, fête de Sainte 
Gertrude, nous avons eu 
l'installation de notre 
nouvelle Mère Prieure-  
Révérende Mère Marie  

Narcissa  ainsi que d'une nouvelle Mère Sous-Prieure, Révérende M. 
Seraphim, nous avons célébré avec un goûté festif. Il y a eu quelques 
incidents amusants avec les changements, car d'une certaine façon il est 
un peu difficile de se rappeler toujours les rangs de chacune mais nous 
nous habituons peu à peu avec joie à ces nouveaux changements.  
Prions que Dieu accorde à la Révérende M. Narcissa, notre nouvelle 
Prieure, toutes les grâces dont elle a le plus besoin et beaucoup de 
sagesse dans cette nouvelle fonction qu'elle vient de commencer. 

 

 
 

 
Une nouvelle novice ! 
Re cemment, nous avons eu la chance de recevoir une nouvelle novice en 
Australie - Sr Maryam de la Sainte Face. Notre Tre s Re ve rende Me re 
Ge ne rale e tait pre sente pour l'admettre au Noviciat et lui donner l'habit 
de notre Congre gation.  Nous avons maintenant quelques novices dans 
notre Congre gation et nous demandons vos prie res pour leur 
perse ve rance dans notre belle famille monastique ! 
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➢Réparations de la Toiture 
 
Nous voudrions remercier tous nos amis et bienfaiteurs qui très généreusement 
contribuent, par leurs dons, leurs talents, et leur créativité, pour collecter 
le  nécessaire pour payer la réparation de notre toit, que Dieu vous le rende au 
centuple, Qu'IL vous remplisse tous de cette paix que LUI seul peut donner ce Noël 
et toujours, et que la tendre bénédiction de son Très Sacré Cœur repose sur vous. Le 
Saint Sacrifice de la Messe sera offert pour vous tous, nos chers amis et bienfaiteurs, 
la veille de Noël, tandis que nous vous gardons, vous et toutes vos intentions, dans 
nos prières chaque jour devant Lui dans le Saint Sacrement exposé.  

 

 
 
 
 

 
 
 

 

Toutes les sœurs de Saint-
Loup-Sur-Aujon 

vous souhaitent un très 
joyeux Noël 2024 

 ainsi qu'à vos proches !  
 

Horaires de Messes :  
   24 décembre - 20h00 
   25 décembre -  9h00 
(-Tous les jours 9am) 

 
Donations :  
 
Par virement 
RIB FRANCE 11006  00100  52129749830    22 
IBAN ETRANGER FR76  1100  6001  0052  1297  4983  022 BIC AGRIFRPP810 
 
Par chèque bancaire : 
à l'ordre de la  Fondation des Monastères  
en précisant au dos pour Tyburn Monastère St Loup Sur Aujon  
et de l'adresser à 3 rue du couvent, 52210 Saint Loup Sur Aujon, France.  
Un reçu fiscal vous sera systématiquement délivré  

  https://www.tyburnconvent.org.uk/tyburnmissionfrance 

https://www.tyburnconvent.org.uk/tyburnmissionfrance

